

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

OPINIÓN / SE CALLÓ EL INE

Por José Báez

El letargo y la posterior negatividad del Instituto Electoral de Coahuila (IEC) para contabilizar los votos del día de la elección de gobernador, generando la crisis electoral de aquel estado, se replican ahora a través del INE. Tan criticada fue la actuación del organismo público local electoral (OPLE) al frenar –por alevosía, incapacidad o sumisión a presiones- el PREP que, entre tanto, la actuación del INE para no cerrar en definitiva la revisión de gastos en la elección de Coahuila, afianzó los notables vicios del proceso. (...) La sospecha, que en el momento recae sobre el INE, radica primeramente en la necedad de posponer la sesión de pleno en la que se estaría acordando el visible rebase de los topes de la campaña. Tal pareciera que la intimidación del gobierno federal sobre algún consejero fue ruin y, por momentos, efectiva. En segundo lugar, esta semana, de manera casual, el Consejo General del INE concedió un nuevo plazo a los partidos políticos para esclarecer sus gastos de campaña, particularmente los relacionados con el pago de sus representantes de casilla. Por si fuera poco, el INE saldrá de vacaciones esta semana, lo que prolongará la incertidumbre de la nulidad de la elección. Es decir, el tema será retomado hasta el siguiente mes. Uno de los principios rectores del derecho electoral es la certidumbre. El periodo vacacional del INE lo ha mandado a descansar. (EUQ 11)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PLAZA DE ARMAS

-OÍDO EN EL 1810- Bubulubu candidato. Rogelio Vega Vazquez Mellado ya está en campaña, a veces con la representación de su jefe, amigo y socio Mauricio Kuri González, y en otras a título personal, en camino hacia la candidatura –supuestamente ya resuelta- para pelear la presidencia municipal de Corregidora, porque el actual va al Senado, en camino al 2021 para suceder a Pancho. Heredaos los unos a los otros. (PA 2)

PRD

PRD CRITICA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO

La estrategia de seguridad del estado de Querétaro debe replantearse con el objetivo de que la percepción de inseguridad y los índices delictivos vayan a la baja, y se recupere la confianza de los ciudadanos, aseveró Adolfo Camacho Esquivel, PRD. En entrevista, mencionó que el PRD observa un crecimiento de los índices delictivos en el estado de Querétaro, además de que no se observa un firme combate a la delincuencia ni una estrategia efectiva. Sin embargo, refirió que el error en la estrategia no es sólo local, sino nacional, pues es evidente la complicidad de autoridades y la penetración de la delincuencia organizada. (AM 5, CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALIANZA POR LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunciaron obras de infraestructura social para 42 colonias de la capital con inversión de más de 600 millones de pesos, que beneficiarán a 90 mil personas. En el Parque Querétaro 2000, el mandatario estatal encabezó el anuncio

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

de obras “Hombro con Hombro Avanzamos por el Municipio de Querétaro”, donde el Gobierno del estado aportará cerca de 400 millones de pesos y el municipio 263 millones de pesos. (DQ principal)

N: MAYOR BIENESTAR

Por Jahaira Lara y Tina Hernández

Con una bolsa conjunta de 663 mdp el gobierno estatal y el municipio capitalino anunciaron obras de rehabilitación en 42 colonias y escuelas de educación básica, para beneficio de unos 90 mil habitantes. (N principal)

AM: DISMINUYE HOMICIDIO, PERO AUMENTAN ROBOS EN EL ESTADO

Por Axcel Luengas

La tasa de homicidios en el estado de Querétaro disminuyó 1.04 por ciento en el período comprendido entre enero y mayo de 2017, comparado con cifras del mismo período de tiempo en 2016, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Por su parte, la tasa del delito de homicidio culposo disminuyó 9.5 por ciento en este período; no obstante, la cifra de homicidio doloso se incrementó hasta en 20 por ciento. En 2017 se han presentado 66 averiguaciones previas o carpetas de investigación relacionadas con este ilícito. En este sentido, se registró un aumento de 32 por ciento en los homicidios realizados con arma de fuego. (AM principal)

CQ: ROBO DE ARMAS, BURLA AL SISTEMA

Por Andrea Martínez

Fueron puestos a disposición 26 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) ante la Fiscalía General del Estado, para declarar por el robo de armas que hubo en un módulo de seguridad ubicado en el Parque Industrial Benito Juárez, reportó el titular del órgano autónomo, Alejandro Echeverría Cornejo. “Están puestos a disposición todos los policías que integran este módulo con la finalidad de que declaren sobre los hechos, incluyendo al policía que fue sometido y que estaba en el lugar cuando ocurrió el traco (...) en ese módulo trabajan 30 oficiales, son 15 por turno y están a disposición 26 oficiales”, indicó. (CQ principal)

PA: EJECUTAN A DOS EN QUERÉTARO

Por Fernando Venegas Ramírez

Durante una jornada violenta en la ciudad de Querétaro, dos personas han sido ejecutadas y un módulo de la policía municipal fue saqueado. En el primer caso, fue ejecutado quien en vida respondió al nombre de Juan de Dios Suárez Ortiz de 35 años. Los hechos se dieron cuando Suárez Ortiz y un amigo circulaban sobre la avenida principal de Tlacote el Alto la mañana de este miércoles a bordo de una camioneta pickup de color verde con láminas de Querétaro. En un instante, otro auto se les emparejó y les dispararon en repetidas ocasiones. El acompañante del finado, fue trasladado al hospital en donde le reportaron fuera de peligro. (PA principal)

EUQ: “DESCARRILARON” TREN SIMILAR AL DE MÉXICO-TOLUCA

Por Amílcar Salazar

El tren Interurbano México-Toluca, recientemente presentado por el gobierno federal como “el más rápido de América Latina”, es similar al que la misma autoridad considero “muy lento” y desecho cuatro años antes para México-Querétaro. (EUQ principal)

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

CQRO: FDS ANUNCIA 600 MDP PARA OBRAS

El Gobierno Estatal y el Gobierno Municipal de Querétaro destinarán más de 600 mdp para beneficiar con 42 obras a 90 mil habitantes de la capital como parte del programa 'Hombro con hombro' y 'Jalando Parejo'. De la inversión total, el Gobierno Estatal aportará cerca de 400 millones y el Gobierno Municipal 263 mdp. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

SOLICITAN REPLANTEAR EL ALMACENAMIENTO DE ARMAS

Por Adrián Quino

Deben ser replanteados los procedimientos de almacenamiento de la SSPMQ, tras el robo que sufrió la dependencia en un módulo ubicado en el parque industrial Benito Juárez, caso que ya es investigado por la FGE. El diputado Mauricio Ortiz comentó que el hecho demuestra de que no existe un adecuado resguardo, situación que preocupa ya que estas podrían ser utilizadas para cometer delitos. La diputada Carmen Zúñiga aseveró que existe la disposición de los diputados para atender cualquier reforma o modificación que necesiten las leyes, para fortalecer los esquemas de seguridad. (AM 7)

TIEMPO Y PACIENCIA PARA REALIZAR LAS OBRAS EN EZEQUIEL MONTES, PIDE DIPUTADO DAESY H.

Por Leticias Jaramillo

La diputada Daesy Hinojosa Rosas declaró que el alcalde Marcos Aguilar ha presentado diversas propuestas para agilizar las obras que están en proceso en la calle de Ezequiel Montes, pero la sociedad debe saber que también se requiere tiempo y paciencia para que se puedan realizar estas obras. (N 6)

COMUNICADO / DEMANDA BRAULIO GUERRA A DONALD TRUMP POR CAMBIO CLIMÁTICO ANTE LA CIDH.

Aparece fotografía del diputado federal del PRI. (PA 3)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA GOBERNADOR 600 MDP PARA OBRAS EN LA CAPITAL

Autoridades municipales y Estatales anunciaron apoyos por más de 600 mdp para la ciudad, como parte del programa "Hombro con Hombro", que se suma al proyecto "Jalando Parejo" de la autoridad capitalina. "Se trata de un paquete de obras sociales que hoy "Hombro con Hombro", "Jalando Parejo", vamos a hacer que poco a poco vaya cambiando la vida en sus colonias", explicó el gobernador, Francisco Domínguez. (CQRO, EUQ 3, AM 3, N 2, CQ 9)

QUERÉTARO SE SUMA AL USO DE DECLARANET PLUS TRAS FIRMA DE CONVENIO

Los tres poderes, los órganos autónomos y los 18 municipios de la entidad, firmaron el convenio para el uso del sistema Declaranet Plus, mediante el cual los servidores públicos realizarán el registro de la evaluación patrimonial, la declaración de intereses y la constancia de presentación de declaración fiscal. En evento, el gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que el día de hoy, entraron en vigor las leyes secundarias anticorrupción, ante lo cual destacó los avances en la legislación de las leyes correspondientes a la entidad. (DQ 11, CQ 7, EUQ 1 y 4, N 2, AM 10, CI, CQRO, EQ)

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

ENTREGA ROSARIO ROBLES MIL 300 ESCRITURAS A HABITANTES DE 12 MUNICIPIOS

Como parte del programa federal Certeza Jurídica y Seguridad Patrimonial “Papelito Habla”, Rosario Robles Berlanga, SEDATU, acudió a Querétaro para entregar mil 300 escrituras de 12 municipios del estado. Por su parte el gobernador Francisco Domínguez Servién señaló la coordinación que se tiene con la SEDATU para establecer los trabajos del convenio para el consejo estatal para la nueva Ley de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, que buscará avanzar en la regularización de predios urbanos que no cuentan con la legalidad por parte de los propietarios. (CQ 9, EUQ 4, N 5, DQ 7, AM 10 CI, EQ, ADN, CQRO)

ROBAN ARMAS DE MÓDULO EN QUERÉTARO

Un grupo de personas se robó armas de un módulo de la Policía Municipal de Querétaro, ubicado en la Zona Industrial Benito Juárez. Autoridades informaron que el hurto ocurrió a las 23:00 horas de este martes, cuando sujetos sometieron al oficial que estaba de guardia. (EUQ 1 y 5, R, Q)

A LA PGR Y LA SEDENA LES COMPETE EL CASO

Por Guillermo Contreras

En el ámbito local existen 18 corporaciones policiales preventivas (una por cada municipio) y una SSC que opera a través de la PoEs, las dependencias cuentan con una licencia colectiva de armas que es expedida por la Sedena. De acuerdo con el artículo 14 de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivo /LFAF), cualquier extravío, robo, destrucción, aseguramiento o decomiso de un arma que se posea o se porte, debe hacerse del conocimiento de la Sedena. (AM 7, EUQ 5)

ALISTAN DISPOSITIVO DE SEGURIDAD PARA ESCUELAS

Por Armando Ruiz

Los cuerpos de seguridad municipal vigilarán los centros escolares en todo el estado para evitar atracos durante el periodo vacacional, con la colaboración de padres de familia y veladores. Enrique de Echávarri, Coordinador de USEBEQ, afirmó que en las vacaciones de verano se explicará el mismo dispositivo de semana Santa, temporada en la que se registraron solo dos ilícitos contra escuelas. (AM 4)

INAUGURAN EL CONGRESO IBEROAMERICANO DE TLC

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación en el Estado, puso en marcha el Congreso Iberoamericano de la Información y Comunicación, de la UTC, donde se contó con la presencia del alcalde Mauricio Kuri González y el rector de la UTC, Arturo Vallejo Casanova. (N 8, EUQ 3)

INAUGURA MARCO DEL PRETE PLANTA DE GLN EN EL MARQUÉS

Con una inversión de 2.5 mdd y la generación de 22 empleos directos (sic) fueron inauguradas este miércoles las instalaciones de la planta portuguesa GLN en el municipio de El Marqués. La inauguración estuvo presidida por Marco Del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), quien agradeció a los empresarios portugueses por la confianza depositada en el estado. Asimismo resaltó que GLN es una empresa que aporta de manera relevante a la Inversión Extranjera Directa, pues desde 1999 no se tenía registro de inversión proveniente de este país. (ADN, EUQ 3, N 1 y 7, DQ 9)

CONTRATARÁN A MIL CHOFERES PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO

A partir de agosto próximo, el Instituto Queretano del Transporte realizará reclutamientos masivos para contratar a 500 nuevos operadores de transporte público y, posteriormente, una cantidad similar para sumar mil choferes

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

más; quienes se sumarán a los actuales; informó Alejandro López, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT). (AM 3, DQ 1 y 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

¿CÓMO SE INFORMAN LOS QUERETANOS?

Por Axel Luengas

El 62.6 por ciento de los residentes del municipio de Querétaro, mayores de 18 años, se enteró de la situación sobre seguridad pública en la ciudad viendo noticieros de televisión, así lo revelaron los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana 2017-2 publicados por el INEGI. (AM 5)

DEJA NAREDO DIRECCIÓN DE ANTROPOLOGÍA

Deja el INAH: En medio de la discusión por las polémicas obras del Municipio de Querétaro en el Centro Histórico, trascendió este miércoles la renuncia de Manuel Naredo Naredo a la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia, cargo que ocupa desde hace cinco años. Fuentes oficiales confirmaron anoche su salida. (PA 1, DQ 1 Y 3, AM 9, EUQ 2)

LOS TIEMPOS PUEDEN COMPLICARSE: OBISPO

Por Francisco Velázquez

El trabajo en materia de seguridad debe ser de prevención y de no confiarse, puesto que los tiempos pueden –en determinado momento- complicarse, dijo el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, sobre el robo de armamento en un módulo de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro. (CQRO)

SIN EMPLEO, MAYORÍA DE LOS PROFESIONISTAS

Por Irán Hernández

De acuerdo con el Observatorio Laboral de México, Querétaro está fuera del top ten de los estados con mayor número de profesionistas ocupados durante el 2017 con solo 142 mil, de los cuales 58 mil son hombres y 42 mil mujeres. El Observatorio señala que cifras del Inegi y de la STPS arrojan que en el primer trimestre del año los estados en el top ten de profesionistas ocupados son: CDMX, EdoMex, Jalisco, Nuevo León, Veracruz, Puebla, Guanajuato, Sinaloa, Tamaulipas y Chihuahua, este último con 235 mil. (CQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

CASOS. Dos pendientes se le juntaron al jefe de la Policía Municipal de Querétaro, Juan Luis Ferrusca, con el increíble atraco de la noche del martes contra un módulo de la SSPM. El robo de decenas de armas y antes el homicidio cometido por uno de sus policías contra un presunto delincuente en la zona de El Campanario reposan en la Fiscalía General. **NO SE VA.** ¿En quienes pensó el gobernador Francisco Domínguez cuando al anunciar obras de infraestructura social para 42 colonias de la capital comentó que, así como se logró conformar una bolsa entre los gobiernos estatal y municipal este año se requerirán más bolsas para 2018, 2019, 2020 y 2021 para poner parejo las colonias y comunidades. Y agregó: “yo no sé los demás aquí ni de acá, pero yo sí me quedo hasta el 2021”. (DQ 1)

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

COMO DISNEYLANDIA. Sostienen las autoridades estatales y de la capital, que las ejecuciones, levantones y secuestros que se viven día con día, son culpa de todos, menos de ellos: Que si **JOSÉ CALZADA** dejó el caos, que si son fuereños que pasaban por aquí, que si son los estados o municipios vecinos que contaminan, que si... Lo cierto es que ni **PANCHO** ni **MARCOS** asumen su responsabilidad ni mucho menos explican qué está pasando. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

AUMENTA LA INSEGURIDAD EN QUERÉTARO. Policía y turismo: Sabino. Kuri heredará a Vega y Pancho a Kuri. Antorchistas se reunieron con Miranda. No pasarán, dicen vecinos de Madero. Advertencia del Obispo a los políticos. Atemorizados. Decíamos ayer en nuestra nota principal que siete de cada 10 capitalinos, el 72.4 por ciento, dudan de la efectividad del gobierno local, encabezado por Marcos Aguilar Vega, para resolver los problemas más importantes de la Ciudad de Querétaro, ubicada en el primer lugar nacional en conflictos o enfrentamientos entre particulares con 66.3 por ciento y donde la percepción de inseguridad subió de 57.6 a 60.3 de marzo a junio de este año, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el INEGI. Hoy, con la información de los homicidios de este miércoles y el robo de armas a un módulo de la policía en la capital, confirmamos que la percepción ciudadana está plenamente justificada. No en balde el levantamiento realizado en la población de 18 años y más, mostró gran desconfianza en las capacidades de la autoridad municipal, pues sólo el 27.6 por ciento cree en ella, al tiempo que la metrópoli lidera el registro de choques entre particulares al subir más de diez puntos, de 54.3 a 66.3, superando a Toluca (65%) y el poniente de la Ciudad de México (64.8). La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) brindó, por vez primera, estimadores representativos para 55 ciudades de interés del país, incluida la Ciudad de México. Así, las ciudades con mayor porcentaje de personas de 18 años y más que consideraron que vivir en su ciudad es inseguro fueron: Villahermosa, Ecatepec de Morelos, Chilpancingo de los Bravo, Reynosa, Coatzacoalcos y Fresnillo, con 96.6, 94.6, 94.1, 89.6, 89.5 y 88.1%, respectivamente. Igualmente mostró que durante junio de 2017, 74.9% de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro. Este porcentaje de población presenta un cambio significativo respecto a marzo de 2017 y a junio de 2016. La percepción de inseguridad siguió siendo mayor en el caso de las mujeres con 80.2%, mientras que los hombres se ubicaron en 68.9 por ciento. Así, aunque la autoridad finja que todo está bien, en el Querétaro que llevamos dentro los principales referentes son: incremento en la percepción de inseguridad, que creció casi tres puntos de marzo a junio del presente año, los más de 10 puntos de aumento en los conflictos o enfrentamientos entre particulares y la desconfianza del 72.4 por ciento de los ciudadanos en la capacidad del gobierno municipal para resolver los problemas más importantes de nuestra capital. Y no es de gratis. Hemos venido informando sobre el incremento sobre robos en casa, vehículos, negocios y transeúntes así como en secuestros, extorsión y homicidios, de acuerdo con el Semáforo Delictivo dirigido por Santiago Roel. Eso mientras el gobernador viajero presume supuestos logros económicos y el alcalde vendedor se pone a trapear casas inundada en Milenio III. Querétaro merece y exige más, señores. Hagan su chamba y cumplan, como lo prometieron en campaña, dándole seguridad a los queretanos. Para eso les pagan y bien. ¿A poco no? **-OÍDO EN EL 1810- Bubulubu candidato.** Rogelio Vega Vazquez Mellado ya está en campaña, a veces con la representación de su jefe, amigo y socio Mauricio Kuri González, y en otras a título personal, en camino hacia la candidatura –supuestamente ya resuelta- para pelear la presidencia municipal de Corregidora, porque el actual va al Senado, en camino al 2021 para suceder a Pancho. Heredaos los unos a los otros. **-¡PREEEPAREN!- Avanzan.** El movimiento

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

antorchista encabezado por el profesor Jerónimo Gurrola ya se reunió con el secretario de Desarrollo Social, Enrique Miranda, en la Ciudad de México para revisar sus reclamos por obras y servicios incumplidos y presupuestos supuestamente desviados (enverijados, dijo aquí el representante nacional) por autoridades locales. De acuerdo con información proporcionada a este armero, se volverán a reunir el próximo miércoles pero ahora con la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién y el propio titular de la Sedesol. A ver si ahora les cumplen. De lo contrario reinstalarían su plantón. **-¡AAAPUNTEN!- Firmes.** Que cedieron tres metros solamente para la continuación de los trabajos del Municipio en Madero, con la intención de propiciar el diálogo, pero que no se moverán ni un centímetro más advirtió Arturo Rueda, líder de los comerciantes de la zona vecino desea calle tan intervenida. No pasarán, dicen. **-¡FUEGO!- Regañados.** Que el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, lanzó un apercibimiento a los políticos de distintos signos para que no utilicen la Peregrinación como plataforma política. La verdad es que algunos de ellos tienen años caminando al Tepeyac y ahora con el face es fácil compartir en tiempo real. Y otros, por supuesto, buscan la bendición. Somos nada. (PA 2)

EXPEDIENTE Q — ROBO

Por Adán Olvera

En el robo a la policía municipal de Querétaro, no es posible saber cuántas armas cortas marca y modelo, cuántas armas largas marca y modelo; cuántos equipos de radio de comunicación y tampoco sabemos que si aprovechando el viaje los rateros se llevaron fornituras y accesorios del módulo que era un lugar que no cumplía con especificaciones para fungir como armería. Desde el 2015 Rolando E. Hidalgo Eddy, le dijo a las autoridades municipales que sus galiones presuntamente habilitados de módulos de "seguridad" no servían para eso y además causaban pena. Ante la recomendación del ex secretario de Seguridad Pública Municipal de la capital (por cierto no coordinado con el estado). Las autoridades municipales no hicieron nada y las estatales menos, para remediar la situación y es que seguramente no fue una falla en la coordinación, sino que era lo que había y así se quedó. A la policía municipal de Querétaro, no le robaron armas, le robaron la dignidad junto con las demás corporaciones en el estado y es que no es posible que a los mismos guardianes del orden los someten para robarles su armamento, los ciudadanos pueden esperar cosas de ahí para arriba. Es un robo muy extraño justo en el momento en el que INEGI publicaba sus resultados de percepción en seguridad y justo cuando las autoridades reviran que la delincuencia y los hechos delictivos que impactan en Querétaro, son los de fuera y por eso se afecta la percepción. Muy delicado sería que "alguien" esté enviando un mensaje para hacerles notar a las autoridades, que no es un asunto foráneo sino local y la respuesta es contundente; lo anterior no puede congratular a nadie y es muy cierto que las instituciones están siendo atacadas por la delincuencia en todos sus niveles. Es ahora cuando la famosa coordinación entre las corporaciones policiacas en la entidad tiene que ser efectiva y dar con el paradero de las armas pero sobre todos con los que orquestaron una ofensa tan delicada al estado. De Rebote. A nivel Federal tanto sufren porque no tiene un Fiscal Anticorrupción porque al Senado no le alcanzó el tiempo para nombrarlo; aquí en Querétaro, lo tenemos pero al encargado de denunciar la corrupción no le interesa figurar y mucho menos informar a qué se dedica. (DQ 8)

BAJO RESERVA

CARAVANA CON SOMBRERO AJENO. Nos comentan que durante la visita de Rosario Robles a la entidad y en medio de las protestas de vecinos del municipio de Corregidora, la titular de la Sedatu comprometió al gobernador Francisco Domínguez Servién y al alcalde Mauricio Kuri para regularizar los espacios que habitan los vecinos que solicitaron la atención de la secretaria. El diputado Antonio Zapata aprovechó la coyuntura para hablar con los vecinos, manifestarles su apoyo y solicitarles que para cuando fuera la entrega de los documentos la colonia estuviera bien arreglada. Se le olvidó que esta exigencia tiene 20 años y don Antonio no hizo nada cuando fue

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

alcalde. BUENA MEMORIA. Nos comentan que en la Asociación de Peregrinas del Estado de Querétaro no dejan pasar la oportunidad para celebrar. Siempre alegres, avanzan durante su caminar hacia la Basílica de Guadalupe, pero también tienen muy buena memoria, pues el día de ayer no pasaron por alto el cumpleaños del obispo Faustino Armendáriz. Nos platican que antes de comenzar con la misa de las primeras comuniones en el parque El Llano, ya en el Estado de México, una representante de la asociación le entregó un obsequio, seguido de la entonación de Las mañanitas, gesto por el que el obispo externó su agradecimiento. Incluso, nos comentan, Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, aprovechó el momento para entregarle una medalla como obsequio. ¡¡HAGAN SUS APUESTAS!! Nos platican que ya comienzan a correrse las apuestas sobre quién podría suceder a Manuel Naredo Naredo al frente del Centro INAH Querétaro. Y es que si hay alguien que conoce a la perfección las tripas de esa oficina es, precisamente, Diego Prieto Hernández, pues fue delegado nada más ¡15 años! Adscritos a la delegación queretana están investigadores de gran renombre como Elizabeth Mejía y Alberto Herrera Muñoz, quienes han dedicado gran parte de su vida a la Arqueología en la zona serrana; quién sabe si Diego querrá apostarle a académicos veteranos como Juan Carlos Saint-Charles Zetina, Jaime Carlos Viramontes Anzures o Guadalupe Zárate. O por la juventud de Fiorella Fenoglio o Israel Lara Barajas. Lo que sí es que sería un acierto que una vez más se privilegie a un investigador que conozca desde dentro el quehacer del Instituto. HUELE A RAYOS. Nos dicen que ya hay un presunto responsable del desagradable olor que afecta a la zona centro y sur de la capital queretana, que se presenta sobre todo por las noches. Marco del Prete, SEDESU, afirmó que es muy probable que la fetidez provenga de las granjas de pollos de Bachoco que se localizan en Huimilpan, por lo que ya se ordenó una investigación. (EUQ 2)

ASTERISCOS

IRONÍA. Un grupo de delincuentes robó...un módulo de la policía municipal. La SSPMQ no informó cuántas ni qué tipo de armas se llevaron, pero se especula que fue casi un centenar y que estos robos no cualquiera los ejecuta. Por lo pronto, ya provocó una alerta en estados vecinos. EQUIPO. Durante su visita a la ciudad de Querétaro -y ante el gobernador Francisco Domínguez Servián y el alcalde Marcos Aguilar Vega- la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, dejó en claro su lealtad hacia el Gobierno de la República, al sostener que ella y sus colaboradores son “un solo equipo, equipo Enrique Peña Nieto en Querétaro”. ANTICORRUPCIÓN. Con la puesta en marcha a nivel nacional del Sistema Anticorrupción en Querétaro se realizó un foro para que servidores públicos conocieran a los ciudadanos que forman parte del organismo. Faltó Jorge Sánchez Martínez, quien, en palabras del presidente, Pablo Reynoso, anunció que tenía vacaciones. AUDITOR. En el mismo evento, el auditor del estado reconoció la necesidad de la participación ciudadana para que el sistema funcione. De paso, hizo una crítica al comité. Mientras algunos ponentes se quedaron durante todo el foro, los integrantes del Comité de Participación Ciudadana se fueron al terminar su participación. (AM 1 y 4)

ENTRE CHISMES Y FANTASMAS

“Que ya todo lo focalices a la Fiscalía”, fue el mensaje que recibió el Secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Juan Luis Ferrusca Ortiz, mientras se desarrollaba la segunda conferencia de prensa, en la que sí se permitieron cuestionamientos de los reporteros. Sin duda, este miércoles resultó un día complicado para las autoridades de la capital. A las 10 de la noche del martes, la agenda para ayer incluía un desayuno-conferencia de prensa que se llevaría a cabo a las 8:00 am, en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal; sin embargo, seguramente tras el robo de armas a un módulo de la dependencia, a las 5:47 de la mañana de este miércoles se envió a la prensa una ‘actualización de agenda’ en la que el evento fue eliminado. (CQRO)

JUEVES 20 DE JULIO DE 2017

¿A QUIÉN CULPARÁN AHORA?

Por Héctor Parra

La semana pasada, el secretario de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro culpó a los custodios de valores por el robo millonario del que fueron objeto, por abandonar las bolsas de dinero; ahora que le robaron al Secretario en un módulo, pistolas escuadra, armas largas y equipo portátil de comunicación. ¿A quién culpará? Ni la Secretaría de Seguridad Pública Municipal se salva de la inseguridad pública que sufren los capitalinos. No es para alegrarse, mucho menos para burlarse de lo sucedido esta mañana a la corporación policial, al haber sido objeto del robo, dicen, de aproximadamente 80 armas de fuego y aparatos de radiocomunicación, en uno de los módulos de la zona industrial Benito Juárez. Por supuesto que la preocupación crece ante el abierto enfrentamiento de los delincuentes en contra de la debilidad de los sistemas de seguridad. Los delincuentes probaron y además demostraron que los capitalinos no gozamos de un buen sistema de seguridad para así aprovechar el instante de robarlo. (CQ 6)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL